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! ! ! ! !"#也有了自己的圆桌
采访？大学生球队也能参加
全明星赛？全明星赛十个首
发阵容将全部由本土球星
包揽？……没错，这些在以往
都不可想象的事情，如今真
真实实地发生在本次 !"#全
明星赛上。让创新实现，让改变
发生，这是姚明出任中国篮协主席
后的首次 !"#全明星赛，这也是 !"#

管办分离后的首次 !"#全明星赛，有很多
值得肯定的亮点。

圆桌采访
!"#史上第一次

前晚 $时，深圳龙岗中海凯骊酒店二
楼多功能厅，!"#全明星赛球员的圆桌采
访在此举行———这是值得纪念的一刻，因
为这是 !"#历史上的首次圆桌采访，%&年
头一遭。
对于 !"#来说，圆桌采访也是舶来品。

在每年的 '"#全明星周末期间，参加全明
星各项赛事的全体球员，将在下榻酒店的
宴会厅接受全球媒体的正式采访，这便是
著名的 '"#全明星“圆桌采访”。!"#全明
星赛作为 '"#全明星周末的舶来品，在许
多环节吸收和学习了 '"#全明星的安排，
比如各式各样的比赛、球员参与公益活动
等，但这么多年，“圆桌采访”却一直没有受
到重视。
然而这一情况，在今年得到了改变。早

在一个多星期之前，!"#公司就发布通知，
称将于 (月 (%日晚上，在球员酒店举行全
明星球员的圆桌采访，并表示南北区 %)位
全明星将悉数到场。

记者在圆桌采访现场看到，众球员大
都早早坐好等待，媒体记者想采访谁就可
以直接坐到他面前，想问什么问题就可以
尽情问，这在以往的全明星赛上几乎是不
可想象的。不过稍显遗憾的是，有些球员可
能还没适应这种圆桌采访的氛围，应付了
几个问题后就借机“逃跑”了。

无论如何，一次正式的、大规模的，并
且官方称作“圆桌采访”的媒体群访还是实
现了。姚主席上任后首届全明星周末的不
一样之处，从这里开始。

体教结合
学生球员战星锐

昨晚，深圳大运中心体育馆，一场特殊
的 !"# 星锐赛在此进行———之所以说特
殊，是因为这次比赛的对阵双方，分别是
!"#职业俱乐部的新星和清华北大的大学
生球员。
今年 !"#全明星星锐赛迎来了重大变

革，那就是邀请代表中国大学生篮球联赛
顶尖水平的清华、北大男篮参赛。过去在中
国篮坛，很多球员在高中毕业时就要面临
两难选择———是去专业队，还是上大学？而
这也是姚明成为中国篮协主席以来一直关
注的问题，这一次，他迈出了一大步，用实
际行动促进职业篮球和校园篮球的合作。
清华大学男篮曾先后培养出刘子秋、赵

南、曾令旭、刘磊、班铎等多名 !"#球员，北
京大学男篮近年也输出郭凯、刘鸿博两名
!"#球员，两支大学球队能参加 !"#星锐
赛，业余与职业之间直接交锋，意义重大。
“!*"#和 !"#之间，已经很多年没有交
集。这次星锐赛对于大学生球员来说，是一
个非常好的机会。”前清华大学球员曾令旭
在接受记者采访时，也回忆起自己大学时与
职业球员的交流情景，“这也是第一次有大
学球队参与 !"#全明星赛，可以说是大学
篮球和职业篮球相结合迈出了重要一步。”

星锐队主教练王治郅昨晚表示，中国
篮球的体教结合是大势所趋：“中国篮球不
能只靠 %+家 !"#俱乐部去培养人才，希望
!*"#能输出更多的篮球人才。就好比金字
塔，只有金字塔的根基越坚厚，上面的塔尖
才越稳固。”

本土崛起
不再是外援陪衬

姚明出任中国篮协主席后，力主推出
了“双国家队制”，如今他的努力也在本届
全明星赛上得到了回报———那些在国家队
得到高水平锻炼的本土球员，回到联赛之
后表现抢眼，以至于本届全明星赛的十个
首发名单，全部被崛起的本土球员占据。今
年的 !"#联赛一大特点，就是多支球队本
土球员扮演的角色越来越重要，像易建联、
丁彦雨航等在本队作用力压外援自不必
说，赵睿、吴前等其他国手也在本队中成了
举足轻重的人物。

本届 !"#全明星大名单，无疑是本土
球员主导，%)个名额中外援只有 ,人，而十
个首发阵容，全部由本土球星包揽。这其
中，广东队成为最大赢家，八冠王阵中易建
联、周鹏与赵睿均入选南区首发阵容，而辽
宁队、北京队则各有两人入选北区首发阵
容。不得不说，本届全明星赛呈现如此本土
球员闪耀的局面，自然与姚明主导的双国
家队制改革密不可分，这也是姚明新政的
效果之体现。
一场 !"#全明星赛，亮点多多，而这也

正是 !"#管办分离后的进步之处。以此为
契机，让更多的改变和创新发生，相信 !"#

的前景会更加美好。
特派记者 李元春（本报深圳今日电）

$%&'

! ! ! !毫无疑问!!"#全明星赛是个大舞台!

尤其是对于首次参加星锐赛的清华北大学生

球员来说! 他们终于有了一个展现自己的绝

好机会"

尽管是业余对阵职业! 但是年轻不服输

的拼劲!在这群大学生球员身上体现得淋漓

尽致" 清华大学的 $%号齐麟!比赛中曾经想

上演惊天劈扣! 虽然被防住没能完成扣篮!

但他出色的身体素质和基本功!也得到了职

业教练的认可" 担任星锐队主帅的王治郅和

胡雪峰! 赛后都对齐麟的表现给予了肯定#

$相信经过这场星锐赛! 之后会有职业队的

教练去找他的% &同样来自清华大学的 &'号

郭健! 赛后接受记者采访时难掩激动之情#

$我虽然还在读书! 但心中一直有个梦想!希

望将来能够通过选秀进入 !"#!登上更高的

舞台% &

尽管是中国大学生联赛里的佼佼者!但

是到了 !"#全明星赛场!这些大学生球员立

马成了追星族%赛后的球员通道里!几名大学

生球员挨个拉着王治郅合影留念! 一个个腼

腆得像小姑娘% 大郅不忘笑着夸奖对方#$你

们几个身体条件都挺好!好好努力!将来也有

机会打 !"#的% &

业余对职业!比赛不出意外地输了!但是

大学生球员并不沮丧%北京大学 &'号万圣伟

说#$对于我们大学生球员来说!能登上 !"#

全明星赛的舞台!是一次宝贵的学习经历!感

谢姚明主席给了我们这个机会! 也让我们身

后千千万万的大学生球员看到了希望% &

李元春
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! ! ! !北京时间昨天上午，上港顺利
飞抵阿联酋的迪拜，开始为期 (+天
的海外冬训。没有太多调整，主帅佩
雷拉下午就安排了一堂快节奏的训
练课，可谓“争分夺秒”。五大外援全
部随队、年轻球员也数量庞大，球队
新赛季的竞争显得空前激烈。
上港一行是在当地时间昨天凌

晨 -时、北京时间上午 $时左右到
达迪拜。此次冬训，球队选择住在相
对偏僻的迈丹酒店，距离市中心有
一段距离，也有利于队员安心训练。
为了保证不被打扰，球队还专门要
求酒店开辟出单独的一间餐厅，并
自己制定了一份菜单，请了一名中

餐厨师。
冬季的迪拜，温暖如春，白天的

温度在 (.至 %)摄氏度之间，穿着
短袖也不冷，非常适宜户外的体育
运动。良好的天气和场地条件，让这
里成为新的冬训胜地。在间歇期仅
有一周的情况下，英超两大豪门曼
联、利物浦不约而同地选择了前来
迪拜。而在中超球队中，包括广州恒
大、天津权健、重庆力帆等 ,家俱乐
部都将先后来这里冬训。
稍作休整之后，当地时间昨天

下午 -时，上港就开始了本次海外
拉练的第一堂训练课。球队选择的
是位于市区的阿联酋劲旅迪拜国民

俱乐部主场，尽管下飞机后只休息
了几个小时，首堂训练课的强度还
是不小，佩雷拉安排了很紧凑的分
队比赛，攻防都在高速对抗中完成。

(+天的海外拉练中，上港的训
练日程安排得非常紧密，除了有热
身赛的日子，其他都是一天两练，早
上 $时 &+分、下午 -时各一场。同
时，球队还在迪拜安排了三场热身
赛，每隔 &天一赛。明天，他们将首
先对阵阿联酋当地的豪尔法坎体育
文化队，(/ 日和 %( 日还将分别与
俄超冠军莫斯科斯巴达队、富察伊
拉队交手。 特派记者 关尹

'本报迪拜今日电(

! ! ! !上视五星体育频道! 央视五套今天 $%

时 &'分将转播 !"#全明星赛实况"明晨

'时将转播英超利物浦与曼城比赛实况#

收视指南

上午抵达迪拜 下午立马开练

上港冬训“争分夺秒”
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